

あすなろ通信56号

編集 NPO法人みよし子育て・学び支援あすなろ
事務局 〒728-0006 三次市畠敷町1497番1
(TEL 0824-55-6301 FAX 0824-55-6302)

HP [HTTP://ASUNARO-JUKU.SAKURA.NE.JP](http://ASUNARO-JUKU.SAKURA.NE.JP)

発行日 2025年6月10日

今月のことば
宇宙は数学という
言語で書かれている。

ガリレオ・ガリレイ
(地動説を裏付けたイタリア
の天文学者・数学者)

年度初 挨拶

あすなろ塾 塾頭 守本秀樹
あすなろ塾は、経済格差を教育格差にしないを合い言葉に活動をしてきました。そのため、すべての生徒の学力保障、安価な授業料、減免制度の充実を運営上の大きな柱としています。加えて専門のスタッフによる質の高い指導も運営の中心です。昨年度も在籍する一年生は、総じて学校の成績を伸ばすことができ、三年生も全員希望する高校への進学を達成することができました。

今年度は一年生〇人、二年生一人、三年生六人の計七人で新年度をスタートしました。理社コスについては三年生だけですが、四月から開講することができました。理社コスについては、それぞれの教科の学力アップと共に、週三回塾に通うことで学習習慣の確立もできると考えて、三年生だけでなく、二年生にも受講を勧めています。

新規一年生の入塾生が〇人でスタートするのは、これで二年連続となりました。二〇二三年一二〇二三年とほぼ定員一杯でスタートできたのは、あすなろ塾が地域地元八次地域の信頼を取り戻したからと分析していますが、なぜ昨年度、今年度と新一年生をはじめ新規入塾生が少ないのかについて、分析を急がねばなりません。

一つには、あすなろ塾のイメージには、経済的に苦しい家庭の子が通う塾とか、学力の低い子のための塾、マイナスの社会意識がついてまわります。そこへ三次市の生徒数の減少、小学生から連続して学べる中学生対象の塾の増加なども加わり、あすなろ塾が敬遠されていることも考えられます。

また生徒保護者に高校受験は三年生から準備すればよいという考え方があることも否定できません。現にあすなろ塾の三年生の入塾生徒数は毎年六人程度は確保できていますし、部活動の大会等が終わる時期の入塾も毎年あります。

また、あすなろ塾を必要とする生徒やその保護者に、あすなろ塾がまだまだ浸透していないかたことも一因であると考えています。あすなろ塾の周知のために、今年度も新聞折り込み、ホームページ上の募集チラシ掲載、八次地区の民生委員の集まりでの協力依頼を行いました。さらに、昨年度は認知度を高めるために、インスタグラムのページ開設グーグルマップでの検索ができるようにしました。閲覧者は順調に増えていますが、いまのところ新規入塾生の増には至りません。昨年度末にアテストで正会員の協力を得て、ポスターを作成し、八次コミニティセンターや三次市のスーパーマーケットコンビニエンスストアなどの集まるところに掲示させていただきました。

また、今年度は、地域貢献とあすなろ塾の認知度アップを目指して、例年三月に実施しているフリースクールを夏季休業中にも実施することにしました。新規入塾生の確保は、あすなろ塾の大きな課題です。あすなろ塾の基本理念である、経済格差を教育格差にしないが認知されればされるほど、あすなろ塾が敬遠されるのではないかという不安は抱えつつも、今後とも、経済格差を教育格差にしないすべての生徒の学力保障の充実、という看板は降ろすつもりはありません。まだ十分な活動ができる時間の入塾も毎年あります。

また、今年度も精一杯頑張る覚悟でいます。あらためてこの決意を述べることで、皆様方のご支援・ご協力に感謝しつつ、年度初めのご挨拶とさせていただきます。



HPのQRコード



インスタグラムQRコード

二〇二五年度総会報告

一〇一 五年度定期総会
五月一七日 土に八次コミニテセンタで一〇一五年度通常総会を開催しました。人ですが出席数一三人うち委任出席七人欠席一人で総会成立要件をみたしており議案の審議に入りました。

今年度の議案は次の通りです

- 一号議案 一〇一四年度事業報告
 - 二号議案 一〇一四年度決算報告
 - 三号議案 一〇一五年度事業計画案
 - 四号議案 一〇一五年度予算案
 - 五号議案 役員改選
- 一号議案から四号議案までは全員一致で承認可決されました。五号議案の役員改選は今年度は改選の年にあたりませんが、影山克典監事の辞任に伴い新たに井田浩一監事就任が提案され全員一致で承認されました。
- 総会の場で昨年度今年度と新規に入塾する生徒が減少していること特に新一年生については二年連続して〇人でスタートしたことに危機感を持ち何らかの取り組みが必要であることが報告されました。ホムペジ開設に加え昨年度はインスタグラムのペジ開設もし昨年度末にはポスターを作成しハズレセブンイレブンJA三良坂など人の集まる場所に掲示を依頼して生徒募集の取り組みは続けています。例年は三月に実施しているフリースクールを夏季休

業中にも実施するなどしてあすなろ塾のPRに務める予定です。今後とも支援者の皆様のご支援をお願いして総会報告とします。

合格者の声

昨年度の高等学校入学者選抜に六人の生徒がいどみそれぞれ希望の進路に進むことができました。例年になく休日も塾に通い勉強してきた生徒たちの合格の喜びと後輩の皆さんへのアドバイスを寄稿してくれました。

卒業式を終えて

A

私は卒業式を終えて気がついたことがあります。それは在学中にはあれほどだるいなあと思って毎日歩いて通った学校や毎日のようになちねち言てくれるでの嫌でたまらなかた先生が卒業したら心にぽかりと穴が空いたようになて学校はやっぱり良い場所だったんだなあと思ふことです。

入試を終えて

B

私は卒業式を終えて気がついたことがあります。それは在学中にはあれほどだるいなあと思って毎日歩いて通った学校や毎日のようになちねち言つたりちと話をしたりできる友達を周りに持つことが大切だと思います。一人で乗り越えられないことも一人三人なら乗り越えられると思います。あとは気合と根性です。頑張てくれださい。

私は三年生になたときにいよいよ受験生だと実感し頑張らなければいけないと強く思いました。しかし入試がだんだんと近づいてくるにつれ少しずつ焦りが出てきました。そして不安をなくすために塾がない日にも私のために塾を開けてもらいながら引張れるように委員会に参加したりしていきたいと思います。

この中学校三年間を通して私は学校での生活を悔いのないようにすることが大切だと思いました。だから卒業の時にみんな笑顔で卒業できるように高校生活を過ごしたいと思います。

後輩へのアドバイスは途中ですぐく不安になって学校に行きたくなくなる時もあるかもしれません。一緒に散歩に行たりちと話をしたりできる友達を周りに持つことが大切だと思います。一人で乗り越えられないことも一人三人なら乗り越えられると思います。あとは気合と根性です。頑張てくれださい。

試験はとても難しく試験終了後もとても不安でした。しかし塾の先生たちの自信を持てという言葉で少し落ち着いて結果を待つことができました。

そして今日が合格発表の日でした。受検番号が張り出されるまではとても不安でしたが合格したこと確認するとこれまでの不安が一気になくなりました。

それと同時にこれまで頑張ってきて良かたと強く思いました。

高校では勉強と部活動を頑張りたいと思います。特に勉強では分からぬ所を分からぬままにせず頑張りたいです。

私は今日入試の合格発表を見に行きました。今日高校入試の合格発表を見に行きました。結果は合格でした。

野球では一年生からレギラがとれるように日々の練習や家での自主練習を頑張ろうと思います。

学校生活については中学校同様に積極的に行事に参加してクラスのみんなを引張れるように委員会に参加したりしていきたいと思います。

この中学校三年間を通して私は学校での生活を悔いのないようにすることが大切だと思いました。だから卒業の時にみんな笑顔で卒業できるように高校生活を過ごしたいと思います。

後輩へのアドバイスは途中ですぐく不安になって学校に行きたくなくなる時もあるかもしれません。一緒に散歩に行たりちと話をしたりできる友達を周りに持つことが大切だと思います。一人で乗り越えられないことも一人三人なら乗り越えられると思います。あとは気合と根性です。頑張てくれださい。

試験はとても難しく試験終了後もとても不安でした。しかし塾の先生たちの自信を持てという言葉で少し落ち着いて結果を待つことができました。

そして今日が合格発表の日でした。受検番号が張り出されるまではとても不安でしたが合格したこと確認するとこれまでの不安が一気になくなりました。

それと同時にこれまで頑張ってきて良かたと強く思いました。

高校では勉強と部活動を頑張りたいと思います。特に勉強では分からぬ所を分からぬままにせず頑張りたいです。

今塾に通っている一年生や二年生には後悔しないように 今たくさん頑張ってもらいたいです

部活動を通して学んだこと

C

私が部活動を通して成長したことを書きます 私は中学一年生の時に仲のいい友達に誘われてバスケットボール部に入部しました 私が入部した時は 一つ上の学年の部員がいなくて チームの人数もあまり多いとはいえませんでした そのようなチーム状況の中で 私はバスケットボールをしたことがない素人だと 一つ上の学年がない分三年生の先輩方が引退したあとでもチームの力になれるように練習を頑張りました 私は中学生一年生のとき 大会や練習試合でチームの柱として活躍をしている先輩にあこがれて 私もこのような選手になりたいと思い 学校での部活動の練習以外にも 家で自主的に体幹を鍛えるトレーニングを頑張りました 一年生になた時 先輩方が引退し経験豊富な後輩が入部してきました 先輩方が引退してからは一つ上の学年がないので 試合や大会で負けることが多い

て自分がチームの足を引張っているのではないかと不安になり チームの役に立ちたいと より一層家でのトレーニングに励みました 私は そのおかげで三年間スタメンとして 試合ではチームを引張り 練習のときもチームのムードメカとして周りの人を笑顔にさせました 私は中学三年間のバスケットボール部での体験を通して 新しいことや苦手なことも前向きに挑戦したり 何事にもあきらめずに努力をし続けることができるようにになりました

私は この経験を活かし 高校でも勉学や部活動をがんばります

中学校生活を終えて

D

私は 第一志望の高校に合格することができました

私が高校入試を終えて思ったことは もと早くから勉強しておけばよかったということです 私は一年生の時はあまり本気で勉強していないなかたので テストの点数もあまり良くなく 学

習したことなど覚えていなかたから 私は高校入試が近づいてその対策にとても苦労しました だから私は一年生・二年生のみんなには今のうちに勉強しておくことが大切だと伝えたいで

す 今のうちに頑張っておくことが 入試を楽に乗り越えられる秘けつだと思います

次に中学校の卒業式を終えた今の気持ちを伝えたいと思います 私は卒業式を終えて中学校三年間は本当に早かたど思いました 小学校より三年短いし やることも小学校の倍くらいあるからあとと言う間に終わりました 卒業をしてから改めて中学校はとても良い場所だと思っています 学校に行けば友達と毎日会話したり 相談や雑談ができることはとても幸せなことなんだとつくづく感じました 中学校を卒業すると小学校を卒業する時よりもみんないろんな進路に進んで行く 一生会えなくなる人や何年も会わなくなる人も出てくると思うから 今いる友達や時間を大切にして欲しいと思います

私は高校にて甲子園を目指して頑張りたいと思います みなさんも自分の目標に向けて今から頑張ってください

E

私は 今日合格発表を見に高校に行きました 結果は 合格でした 四月から高校生になりますが やりたいことが二つあります

一つ目は 部活動です 高校では部活動は茶道部に入りたいと思います 茶道部に入れば私の将来の夢に近づけるし日本の文化について学べると思うからで 二つ目は 資格を取りたいです 私は 漢字を書いたり覚えたりすることが好きなので中学二年生で初めて漢字検定四級を受けました 無事に合格することができますが 合格することができた喜びと共に もと上の級を受けてみたい という思いから 中学三年生で漢字検定三級を受けました 漢字検定三級は四級と比べて 覚えなければならない漢字の数も多かたけれど無事に合格することができました だから高校生になるとまた 漢字検定は受けたいと思います 次の目標は準二級を取ることで挑戦していきたいです 最後に 後輩の皆さんへのアドバイスですが 自分が得意なことや長所を伸ばすことを心がけてください 短所を直そうとするのは良いことです が 短所を長所に変えるのは大変だから 自分の長所をもと伸ばして自信を深めて欲しいです これから一年 大変でしんどいと思いますが 先生方と相談しながら頑張ってください 自分ならできる! といふ自信も大切です

中学校で学んだこと

F

私は中学校で学んだことが五つあります

一つ目は　あいさつと返事の大切さです　あいさつや返事は第一印象を良くするだけでなく　相手を敬うために必要だと学びました　そのために　出会った人にあいさつや返事をすることを意識して生活しました

二つ目は　仲間意識の大切さです　失敗したときやピンチのときなどに声を掛け合い仲間を信頼することが大切だと学びました　試合等で　失敗したときやピンチのときなどに仲間から声をかけてもらいました　気持ちが楽になたので　これらも仲間を大切にしていきたいです

三つ目は　強い気持ちを持つことです　気を抜いてしまって試合に敗けてしまったことがあります　たので　仲間意識を持つことと同時に強い気持ちを持つことが大切だと学びました

四つ目は　周りを見て行動をすることです　野球の準備等で　今何をすればいいのかを考えて行動することや指示を出すことが大切だと学びました　そのため

に　学校でも　行事の準備のときには自分から行動したり指示を出したりしました

五つ目は　感謝することです　親が皿洗いや洗濯をしてくれることに対してもありがとうございます」と言たり　自分が皿洗いや洗濯をするようにしました

中学校で学んだことを活かして高校では　野球と勉強の両立を頑張りたいです　理由は中学校生活では　野球を中心生活していたので勉強時間が短くなってしまったからです

塾のみなさんは　勉強を入試まで計画的に進め　入試で頑張ってください

ご支援していただいている企業・団体

- ミヨシ電子株式会社
三次市東酒屋町
- (株)三次衛生工業社
三次市四拾貫町

- 庄原市有志
瀬川順子

- 三次市三良坂町



2024年度 塾 生 募 集 あすなろ中学部

○少人数&個別指導で学べます。

○コースは2種類。

◇英数コース(週2回)

月14,000円

◇理社コース(週1回)

月6,000円

○授業料減免措置があります。

◇ひとり親家庭は半額免除

◇生活保護家庭は

英数コース 月2,000円

理社コース 月1,000円

入塾受付

期間 随時(ただし、火、水、金)

時間 16:30~18:00

場所 あすなろ塾

入塾試験

日時 受付後の適当な日

18:30~20:30

内容 新1年生は小学校英語と数学

新2・3年生は英語と数学

場所 あすなろ塾

○電話でも受け付けます。TEL 0824-55-6301

○あすなろ塾は授業料以外の経費(テキスト、模擬試験、夏季講座等)は徴収いたしません。

生徒募集！

期間 隨時

少人数指導！

「塾に行って勉強したいけど・・・、月謝が高くて・・・」と思っているみなさん！
あすなろ塾はそのようなみなさんのための塾です。

受付時間 16:30 ~ 18:00 (火、水、金曜日)

対象 中学校1年生・2年生・3年生

科目 英語・数学・理科・社会

時間 週 / 英数 2講義 各 70分

週 / 理社 1講義 各 70分

受講料(1月)

英数コース 14,000円

理数コース 6,000円

(テキスト代、模試代等含む)

ひとり親家庭、生活保護家庭、減免措置有り

無料体験授業実施中！

未来は自分が 創るもの！

<https://asunaro-juku.sakura.ne.jp>

あすなろ塾

〒728-0006 三次市畠敷町 1497番1

NPO 法人 みよし子育て・学び支援あすなろ



HP



インスタグラム

TEL : 0824-55-6301 FAX:0824-55-6302

Artist haranaka が作成して、三次市内各所に掲示した生徒募集のポスター

読書の勧め

高橋 良治

今年の二月頃から生徒のみなさんには本を読み「本を読み！」と言てきました。その前に本屋や古本屋で中学生に向こうな本を十冊ほど仕入れ、私たちが目を通してからみなさんに紹介しました。その後も本は増えつつあります。この読書指導の目的は二つありました。

一つは読解力を付けることで学力向上させたいと考えたからです。大学入試における共通学力テスト「国語」の文章量が、四年前の二万字から今年は二万五千字になりました。他教科でも問題文は長くなる傾向にあります。それに伴て、高校入学試験においても近年問題文が長くなる傾向があります。国語はもちろんですが、数学や社会・理科などにおいても、問題文は從来より確実に長くなっています。数学などにおいては、以前は計算式が与えられていて、それを計算すればよかたのですが、最近は一問当たり半ページからページにも及ぶ文章を読み解いて、自分で式を作り、それを解いていかなければなりません。よくある誤答例としては、文竪中に出てくる数字を適当に加えたり、掛けたりして答を出すということがありますが、なかなかそれでは正解にたどり着けません。短時間で条件と問われていることを的確に読み取り、それをいかに立式して答えていくかとなると、読解力が欠かせない。それを身に付けるのは、読書が最適だと考えました。

もう一つは次のようなことを考えたからです。十代特に中学時代は、自分の世界がこの世のすべてのように感じられる時期です。だから、外からの刺激に全部反応して、喜んだり、傷ついたり、悩んだり、落ち込んだりしてしまったことがあります。向こうが見通せない袋小路に入り込んだ気がして、とても苦しい思いに陥りました。たりすることもあります。そしてこれが一番問題なのです。そもそもならない状況が永遠に続くような気がするのです。

自分が存在するこの広い世界の中で自分が知っているのはごくごく一部分にすぎず、世界はとても広いひろいのです。が、面積だけではなく、人の思いや考え方の深みなど想念の及ぶ範囲「青春の真ん中にいるときには、それがなかなか見えてきません。そこで世界の広さを実感できる一つの方法が読書だと考えます。本には自分が魅力を感じる人の生き方、考え方方が描かれているかと思えば、自分が一生の間に絶対に付き合いたくないとと思う人の生き方、考え方も描かれています。はたまた自分だけでは決して思い至らないであろう思想や感じ方、行動様式に出会うかもしれません。自分が実際に体験する内容には限界がありますが、読書を通じた疑似体験には限界はありません。宇宙の果てにも行けるし、決して陽に当たることのない心の奥底まで光を当てることができます。だから、読書をすることで視野を広げて欲しいと、読書をするのでを勧めました。

現実問題として最近の中学生は以前と比べて読解力が落ちてきているように思います。これは本を読まなくなつたのが一番の原因かと思います。スマートフォンや動画視聴に時間を取られていることが多いことがあります。またラインやインスタグラムなど、短いセンテンスの文章を読まなくなっているから、長文を短時間で理解することが難しくなっていると考えられます。

以上のようなことを考えて、生徒のみなさんに本を読むように課題を出しました。春休みの終わりまでに一冊、五月の連休の終わりまでに一冊、一学期の期末試験の終わりまでに一冊です。生徒のみなさんはこの課題に答えていい。たい何冊読んだでしうか?これからでも遅くはありません。一冊でも多くの本を読んで、読解力を身に付けるとともに、読書することで自分と違う考え方に出合い、人の気持ちが推し量れる人間になってください。



NPO法人あすなろ・賛助会員募集

賛助会員：ボランティア活動は出来ないが、寄付金等でご協力できる企業や個人

個人年会費：1口（5,000円）以上

企業等年会費：1口（10,000円）以上

特典：あすなろ通信送付（年3回発行）

問合せ：あすなろ通信の発行住所と同じ（TEL・FAXとも）